

La sociedad está compuesta de dos grandes clases: los que tienen más comidas que apetito, y los que tienen más apetito que comidas.

Chamfort.

SAGITARIO

Semanario Sociológico.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, (Primer Grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924. Por segunda vez

El triunfo económico por grande que parezca se lo lleva el viento después que se conquista de rodillas; el moral, por pequeño que parezca, pesa como el metal y hiere a los verdugos como bala de cañón.

LOS DOS GRANDES PROBLEMAS

Con fecha 11 de este mes reproduce un diario gobiernista de la ciudad de México, ("El Demócrata"), el telegrama siguiente que publica un periódico americano; el telegrama dice así:

"Servicio exclusivo. Boston, 10 de Enero.—El periódico Boston Monitor dedica un artículo de fondo a los problemas de México, y después de relatar los esfuerzos hechos por el gobierno del Presidente Calles para fomentar el progreso del país, augura que una vez realizada esta finalidad y resueltos los principales problemas económicos y políticos del país, cosa que es de esperarse según marchan las cosas, se suspenderá prácticamente la emigración de mexicanos a los Estados Unidos, ya que habiendo trabajado en México, nadie o pocos tendrán necesidad de salir de su patria para encontrar en el extranjero medios de subsistencia.

"Dice el periódico que los recursos de México no explotados, que son muchos, bastarían para ocupar todos los brazos ociosos una vez que sean resueltos los problemas de mayor importancia en el país, cosa que, reconoce, está tratando de realizar el Gobierno del General Calles. Termina diciendo que las clases laborantes mexicanas tendrán una era de prosperidad gracias a la resolución de los problemas económicos y políticos de la vecina nación del Sur."

Estas informaciones tomadas de periódicos americanos, encaminadas a calmar la gran inquietud en el corazón de las masas decepcionadas, nos viene a la mente aquella maniobra de la Dictadura Porfirista para calmar la desesperación y la zozobra del pueblo mexicano, cansado ya de soportar aquel largo martirio de más de treinta años de tiranía. Y se recurría al bien conocido medio no sólo de pagar escritores venales para confeccionar artículos aduladores, sino que perdida la fé en toda la prensa gobiernista de México, se alquilaba a los mejores escritores de otros países para hacer saber a los siervos mexicanos la última voluntad Presidencial.

Así fué cómo escribiendo artículos adulatorios hicieron fortunas colosales periódicos como "The Los Angeles Times" del General Otis, actualmente dueño y señor de casi toda la rica región algodónera del Norte de la Baja California; el millonario americano Hearst dueño de grandes haciendas valiosas de muchos millones de pesos, situadas en los Estados de Chihuahua y Durango. Todavía suena en nuestros oídos aquella famosa entrevista de Porfirio Díaz con el notable escritor americano Creelman, poco después de los primeros movimientos revolucionarios de 1906. Y como si esto no bastara, se recurrió a la maniobra política de la entrevista de los dos grandes tiranos Porfirio Díaz y Henry W. Taft en los pueblos fronterizos de El Paso y Ciudad Juárez, en 1908.

A juzgar por el telegrama anterior, se nos antoja creer que se recurre ahora a la misma estrategia Porfirista para darle al sufrido pueblo más atole con el dedo. El gobierno socialero actual ya va trasluciendo en la mente de los trabajadores esa natural desconfianza, y para levantar el ánimo se hace uso de la misma farsa, reproducir informaciones de los lacayos del otro lado del Bravo con el fin de darnos a saber lo que el Presidente de México va hacer, o lo que él piense hacer para que de la noche a la mañana surja como por encanto la felicidad de los

mexicanos. Todo lo que se nos recomienda es calma y más paciencia que la que han tenido los esclavos en tantos siglos de espera, y resultará el milagro.

No; no se puede tener calma ni más paciencia con los estómagos vacíos, cuando interiormente se sienten las torturas del hambre y los calambres insostenibles del frío. Si no se cubren desde luego estas imperiosas necesidades de la vida, el pobre paria y los desheredados todos tendrán que perecer pero antes que perecer existe en el ser humano el instinto animal de propia conservación que es el que lo impulsa a obrar, y ¡guayde los que han colmado la paciencia!, la gleba burlada saciará su justísima venganza, y entonces no la culpáis de sus desmanes ni si en medio de su loco frenesí la multitud desenfrenada llega a pasear por las calles en las puntas de sus picas vuestras malditas cabezas en son de triunfo. Vosotros seréis los culpables de todo.

El pueblo ya va perdiendo la fé en los gobiernos como la va perdiendo en la religión. Las promesas del fraile de que "si somos obedientes y sumisos aquí en la tierra iremos a gozar de una vida colmada de bendiciones después de la muerte", hace reír a los fieles; ellos ya reflexionan y se preguntan para sus adentros muchas cosas justas y lógicas, ¿y por qué razón no han de luchar por disfrutar de una vida feliz como sus amos la disfrutaban aquí en la tierra?

Si; el pueblo productor ya va perdiendo la fé en los gobiernos por más radicales que se muestren. Todo lo que el pueblo ve es explotación y más explotación para él, mientras que ningún beneficio recibe del gobierno; el pueblo ve que baja un gobierno y sube otro, y el pobre queda tan pobre o más miserable que como estaba durante el gobierno que salió. Y es que ningún gobierno podrá decretar la abolición de la miseria cuando el mismo gobierno es el principal causante de ella.

Por más que se esfuere el adulador periodista del Boston Monitor en augurar a las clases laborantes mexicanas una era de prosperidad, esa era de nuestros sueños no vendrá de manos del Presidente Calles ni de manos de ningún gobierno, sino de manos de los mismos trabajadores, cosa que auguramos nosotros mismos tendremos que suceder tarde o temprano porque para allá nos arrastran los vientos.

El General Calles no resolverá los problemas económicos y políticos de México, como ningún gobierno del mundo ha podido resolver los suyos en sus respectivos países; todos ellos por igual han ido al más completo fracaso, desde el Imperio a la Democracia, incluyendo a la llamada Dictadura del Proletariado en Rusia.

Las halagadoras frases del Boston van dirigidas a calmar la sed de justicia bien clara en todos los rostros, la desesperación es patente en todos ellos. Al escritor se le paga porque escriba, y su necesidad de buscar la vida lo impulsa a hacerla como la prostituta que vende su cuerpo para hacer lo mismo; ambos son productos del sistema social que corrompe el ambiente que nos envuelve a todos.

Para los que en realidad van a cambiar las cosas, es para los que alcanzaron algún hueso en los puestos públicos; ellos sí van a gozar como van a gozar los ricos a costa del trabajador, eterno chivo expiatorio de todos

LAS FUERZAS DE LA REVOLUCION

Bakunin ha dicho que toda fuerza de destrucción, es al mismo tiempo una fuerza de construcción; las fuerzas de un movimiento revolucionario, tienen que abarcar ambas posiciones. Pero, se preguntan algunos compañeros, ¿dónde están las fuerzas de la revolución? Las fuerzas de la revolución no son fuerzas ocultas o misteriosas; son las mismas fuerzas que se levantan en la lucha cotidiana nel movimiento obrero alimentados por ideas de libertad.

Ni un partido, ni un sindicato, ni un grupo, pueden jactarse de tener las fuerzas de la revolución en sus manos; no es posible constreñir a todo un sentimiento de revolución, en el poder de una energía concretadora y de dirección; dejaría de desarrollarse la espontaneidad que es el principal alimento revolucionario; la revolución se va abriendo paso entre los grandes núcleos, va surgiendo poco a poco y formando su cauce y su vida de abajo para arriba; cualquier intento de control sobre esa espontaneidad, cualquier manifestación impresora de una corriente de ejecución de arriba para abajo, hará perder los mejores sacrificios de revolución. Es así, como se constata en las diversas insurrecciones en México. Lo que tuviera un pensamiento de triunfo en la libertad, bien pronto se derrumbó ante la potencia perfectamente organizada y que haciéndose aparecer como una directiva popular, engañaba a los grandes núcleos.

Estas direcciones, sin embargo, han ido perdiendo poco a poco todo su valor social e histórico; ha sido el movimiento obrero de estos últimos años, el encargado de ir destruyendo esa triste herencia de los partidos de autoridad; ha sido fácil consignar el sentimiento directivo, localizable por esencia en los mismos sindicatos obreros. Y no hablemos, por supuesto, de las corrientes opositoras a los intentos de conquista del poder político; los partidos que luchan a vanguardia o a retaguardia por el acaparamiento del poder, han sentido últimamente el rigor del olvido; tienen que mantener una posición bamboleana a costa de satisfacciones y concesiones a la tendencia libertaria que se encuentra entre lo más del movimiento obrero; tienen que luchar por principio de cuentas por la conquista de los trabajadores organizados; de aquí, que los sindicatos han tenido que soportar una infinidad de incursiones de los partidos políticos. Los partidos políticos tienen que gastar muchas energías para obtener alguna ganancia momentánea; momentánea, porque en ellos.

Para el humilde trabajador del campo y de la fábrica, para el paria y todos los desheredados de la riqueza social que forman la inmensa mayoría aquí y en todas partes, para éstos no va a resolverse nada, sus problemas económicos y políticos van a quedar lo mismo o peor que antes, hasta que los mismos explotados nos decidamos a resolverlos, porque es a nosotros a quienes atañe y a quienes importa más directamente buscar su solución cuanto antes. La fórmula ya lo sabemos, tomar por la fuerza la tierra, las fábricas, los instrumentos de trabajo, las casas, las minas, los graneros y tiendas repletas de mercancías, ferrocarriles, y en suma, tomar posesión de todo para el libre uso y beneficio de todos, producir según nuestra habilidad y consumir de acuerdo con nuestras necesidades; única solución para los dos grandes problemas a los cuales se refiere el escritor americano.

LIBRADO RIVERA.

cuánto el o los sindicatos sienten su fuerza opresora de dirección, los desechan, los expulsan.

Hechos de esta naturaleza, no sólo se han registrado en las filas de la C. G. T. sino también entre los grandes núcleos que pretende conducir la C. R. O. M. El partido laborista, en el poder, señala una vez más la impotencia de los partidos para coordinar las fuerzas de la revolución; dos meses en el poder, han demostrado que los Morones y Cía., son incapaces de romper los sellos de la explotación y de la opresión; dos meses han sido suficientes para demostrar la bancarrota de los partidos autoritarios que pululan dentro del movimiento obrero. El partido laborista no ha podido presentar, desde que ha conquistado el poder, un sólo punto de su programa mínimo.

Al presente, la C. R. O. M., está recibiendo las consecuencias de haber encajado en sus cuadros sindicales a un partido autoritario; sus sindicatos están desertando o escicionando, esto hace crear nuevas esperanzas en el desarrollo de la tendencia libertaria en el movimiento obrero.

Pero, entonces, es que el mismo movimiento obrero encierra las fuerzas de la revolución? No; en el movimiento obrero que no se inspira en la libertad, se construye un nuevo peligro: la disciplina. Creyendo haber encontrado la piedra de toque para evitar las incursiones de los partidos, cierra sus puertas y propicia la fórmula del sindicalismo puro: "los sindicatos se bastan a sí mismos". Este sentimiento del sindicalismo puro, no hace sino establecer la neutralidad ideológica en el movimiento obrero; neutralidad que propicia grandemente una incubadora de autoritarios.

Las fuerzas de la revolución estarán solamente donde existan ideas; si el movimiento obrero está alimentado ideológicamente, el movimiento obrero, comprenderá las más grandes de las fuerzas sostenedoras de la revolución; pero mientras el movimiento obrero esté bajo la tutela de los partidos autoritarios o bien bajo las fórmulas disciplinarias y neutralistas del sindicalismo, será nada menos que un restador de las fuerzas de la revolución.

N.....

PENSAMIENTOS

Las masas nunca han creído en los sofismas de los economistas, que más se dirigen a confirmar a los explotadores en sus falsos derechos, que a convertir a sus explotados. Aplastado por la miseria, sin encontrar apoyo en las clases acomodadas, el trabajador se ha resignado a los hechos; pero él sabe que desheredado fué y desheredado es, y que para arrancar a sus amos la más mínima parte de sus riquezas engendradas por él, tiene que recurrir a la rebelión o a la huelga, es decir imponerse los trances del hambre, y afrontar prisiones, y bien imponerse a los fusilamientos en masa, imperiales, reales o republicanos.

Se dice que los anarquistas viven en un mundo de sueños sobre el porvenir, y que no ven las cosas presentes. Tal vez las vemos más cerca, y con los verdaderos colores, y es por esto que llevamos el bache en medio del bosque de prejuicios autoritarios que nos obsecan.

P. KROPOTKIN

La libertad no se alcanza llevando puesto el freno de la legalidad. Cada libertador ha sido un ilegal; cada progreso de la civilización es un atentado contra las leyes consagradas por el conservatismo enemigo del adelanto.

PRAXEDIS J. GUERRERO

AVENTURAS DE JESUS EN LOS DIAS DE Noche Buena

Varias semanas antes de los días de Navidad decidió Cristo descender a a tierra en forma humana, con el fin de inspeccionar sus trabajos de salvación.

El primer lugar que visitó fue el Gólgota. Lo reconoció, así como todos los alrededores de Jerusalem, por la pobreza y corrupción que prevalecían allí. Aquellos lugares habían cambiado poco durante los dos mil años de reino de la Cristiandad.

Los paganos habían desaparecido; no había señales de los romanos. Turcos, cristianos y judíos los habían substituído; los discípulos del Mohamed y del Nazareno andaban disputándose la posesión exclusiva del Santo Sepulcro.

«Cuán ansiosos están de mí», pensó Cristo, profundamente conmovido. Pero al observar más de cerca, encontró que los monjes y santurrones andaban a la greña porque unos y otros deseaban monopolizar la leyenda de los ángeles con el propósito de hacer negocio.

«Así sirvo yo a esta gente para atraerse a los bobos; ¡cuán peculiar ha sido el triunfo de mi vicario sacrificio!

En seguida Cristo pidió informes con respecto a las reliquias.

Se le enseñó una botella que contenía gotas de sangre de Gethsemané, la sangre que el temor del hombre le había hecho derramar debido a la traición de Judas Iscariote.

«¿Sangre de mi sangre?», pensó Jesús, mirando lleno de asombro al extraño contenido de la botella. Pronto supo que aquella sangre era de carnero: un paralelo de Cristo, que se le había llevado al matadero, víctima de la insaciable rapiña.

Después le enseñaron unos clavos de fierro, los mismos con los cuales le crucificaron.

«Cuánta depravación al conservar todavía esas cosas tan horribles», pensó Cristo. Sin embargo, sufrió una equivocación; los clavos que él vio eran hechos en América, llevados del extranjero por ser más baratos que los que se hacían ahí mismo. Eran probablemente regalados a los piadosos revendedores de Jerusalem por un sacerdote americano—sin duda un discípulo del Cardenal americano Hayes.

Entre otras cosas, Cristo vio el vendaje de la cabeza sagrada—franela inglesa—y el ungüento con el cual fué unguado el Salvador muerto—un producto accesorio de una renombrada fábrica de jabón de Francia.

«Estafa y fraude, en mi nombre» murmuró Jesús. Deprimido y fatigado, siguió su camino.

Un sacerdote que pedía limosna enviaba insultos al forastero porque no le echaba una moneda a la caja para ayudar a la Iglesia.

x x x

Cristo emprendió su viaje para Europa. En el camino se hizo amigo de un misionero, quien impulsó el crecimiento de la civilización cristiana entre los paganos y razas salvajes.

«Al principio se les introduce la Biblia», dijo el misionero: después de eso se les pone a cargo de los comerciantes cristianos, y por último, se envían canónigos y cristianos a proteger los intereses del comercio y los de los misioneros.

Cristo se asombró de tanta ingenuidad. Se compadeció de su desatino al intentar salvar a estas astutas criaturas.

Visitó Jesús todos los países europeos, por donde quiera se quejaban de que los presupuestos militares y de marina eran por completo inadecuados para satisfacer las demandas cristianas. Cada gobierno cristiano, para defenderse él mismo de sus vecinos cristianos, pedía se aumentara el ejército y la marina, un ejército bien equipado y disciplinado, para la misión cristiana de matar en grande escala.

«Miserables desventurados, han convertido mis enseñanzas en cañones y torpedos!»

x x x

En Liverpool se embarcó Jesús para América. Estando a bordo observó que los pasajeros estaban divididos en tres

clases: gente de grandes recursos, personas con rentas limitadas y los afligidos con la plaga de la pobreza.

Los últimos eran tratados y alimentados como ganado, desprovistos de luz y aire, como si estuvieran sufriendo el castigo de su aflicción.

El Salvador se llenó de dolor al ver a sus hijos cristianos que pesaban las almas en la balanza de los dólares.

Al llegar a la isla de Ellis, frente a Nueva York, fué tomado ante el Comisionado de Inmigración y se le preguntó si nunca había cometido algún crimen o si había estado alguna vez en la prisión.

«Fuí condenado y sentenciado a muerte.»

«¿Y se le perdonó a usted?»

«No fué así. Yo morí en la cruz en cumplimiento de una sentencia de mis jueces.»

El Comisionado escribió en su libro de apuntes la palabra "loco". Se ordenó que Cristo fuera encerrado y vigilado cuidadosamente.

x x x

Mientras estuvo en el departamento de observación, el Nazareno tuvo amplio tiempo de estudiar a los representantes de las varias sectas religiosas. Todos ellos se congregaban en la isla Ellis, ostensiblemente para confortar a los enfermos y consolar a los desgraciados. En realidad, cada secta estaba ansiosa de sacar algún beneficio de los inmigrantes. Aquellos de los últimos que eran bastante afortunados para pasar por la inquisición de la República de la libertad—especialmente si tenían algún dinero—eran inducidos por sus consejeros cristianos a alojarse en hospedajes cristianos, donde se les suministraban muchas oraciones e himnos, pero poco alimento. Los lugares generalmente estaban tan sucios como los de Jerusalem, y el aire tan corrompido y sofocante como en la proa. Por esto es que nadie causaba asombro de que las pobres víctimas aprovechaban la primera oportunidad para escaparse del tal cuidado cristiano.

Las hermanas y los hermanos piadosos eran bastante perspicaces para descubrir si los inmigrantes tenían recursos. Los que no tenían, servían como empleados en los escritorios y oficinas, proporcionando a sus patronos cristianos trabajo barato.

Todo esto era hecho en nombre de Cristo, el "forastero loco", que había cargado con los pecados de los hombres y murió por ellos en la cruz.

x x x

Uno de los reverendos que le visitaban se interesó por el "lunático." Preguntó al prisionero si tenía dinero. El Carpintero contestó cándidamente que no tenía. «¿Cuan estúpido venir a América!», exclamó el predicador. «Sin embargo, yo procuraré sacarte de este lugar, continuó. «Te miras tan débil y delicado; al menos yo pudiera conseguirte un empleo de cantinero, carretero o barrendero. Como te lo digo, encontraré algo que hacer para tí en nuestro 'Refugio para los virtuosos Jóvenes Navegantes.' Necesitamos una voz dulce como la tuya que diga en las oraciones. Además, puedes ayudar en la cocina, y hacerte tú mismo útil.»

El reverendo pasó a la oficina del Comisionado y le explicó que el detenido forastero era un inofensivo maniático, y que él se encargaría de él. En seguida se le permitió desembarcar a Jesús, y se le condujo al Refugio, pero fracasó su intención de aprovecharse de la generosa hospitalidad que se le ofreció. Estaba sumamente disgustado contra aquellos que predicaban en su nombre.

x x x

Anduvo por las calles de Nueva York viendo la rica exhibición de los objetos de Noche Buena, que eran pomposamente anunciados en los periódicos como un maravilloso negocio.

En un espíritu de interno ridículo Cristo pensó: «Mi sacrificio no fué en vano, después de todo. Al menos sirvo como agente no pagado de las oficinas de las tiendas, y mi nombre es un medio espléndido para anuncio de los Carlos B. Zetina, Palacio de Hierro, Veyán Jean y

Cía., y otras firmas emprendedoras. ¡Quien se atreve a decir que no he obtenido éxito!»

Cristo oyó la palabra "pánico", y vio el terror que este solo pensamiento causaba en los rostros de todos—necesidad, hambre y frío. ¡Otro preparativo cristiano! Me parece que hay abundancia de todo. ¿Cuál es la razón de tanto temor a la necesidad?»

Una noche Jesús vio que la gente entraba a un edificio. El lo siguió. Una reunión anarquista estaba en progreso. El Nazareno escuchó atentamente a los oradores; por la primera vez sintió como si aliento de su propio espíritu se introdujera en aquel lugar. Varios oradores discutían la cuestión del pánico y demostraban la inhumanidad de forzar a miles a sufrir el hambre y la desnudez, habiendo al alcance de la mano abundancia de alimento, ropa y casas. Explicaban la injusticia criminal del sistema actual que enriquece a unos cuantos a costa del sacrificio de muchos. Jesús podría haber oído mucho más, pero de pronto observó una chusma uniformada que se abalanzaba al interior del edificio, con garrotes en la mano, aventando golpes a derecha e izquierda sin que quedara ileso ninguno, ni el mismo Jesucristo.

El humilde Nazareno realizó que el que se atreviera a levantar la voz en un gobierno cristiano en apcvo de la justicia y de la humanidad es tratado como él había sido en las altas cortes de los judíos y romanos.

Y conoció Jesús que su trabajo de salvación había fracasado.

MAX BAGINSKI

(Traducido de «The Road to Freedom», periódico anarquista de Stelton, New Jersey., E. U. A.)

EL SOLDADO

El trabajador y el soldado se encontraron en un camino.

—¿A donde vas?, preguntó el soldado.

—A la fábrica, contestó el trabajador; y tú, ¿a donde vas?

—Voy al cuartel; el pueblo de X... se ha sublevado y hemos recibido órdenes de ir a sofocar la rebelión a sangre y fuego.

—¿Podieras decirme, preguntó el trabajador, ¿por qué se ha sublevado esa gente?

—Ciertamente que sí puedo decirte: esa gente de la noche a la mañana se negó a pagar los alquileres de las casas, los arrendamientos de la tierra, las contribuciones al gobierno, y cuando la autoridad se presentó para hechar de las casas a los inquilinos y expulsar de la tierra a los arrendatarios, al mismo tiempo que hacer efectivo el pago de las contribuciones al Gobierno, los habitantes se resistieron, apuñalearon al juez, al notario, a los escribientes, a los gendarmes, al presidente municipal y a todos los cagatintas; quemaron los archivos y enarbolaron, en el edificio más alto, una bandera roja con una inscripción en letras blancas que dice: «Tierra y Libertad».

El trabajador se estremeció. Pensó que eran los de su clase, los pobres, los desheredados, los proletarios, los que se habían rebelado.

—¿Y vas a batirlos?, preguntó el soldado.

—Claro que sí, respondió el esclavo de uniforme. Esos habitantes están contra el derecho de propiedad individual, y el deber del Gobierno es cuidar los intereses de los ricos.

—Pero tú no eres rico, dijo el trabajador al soldado; ¿qué interés tienes en matar a esa gente?

—Tengo que hacer respetar la ley, dijo solemnemente el soldado.

—¿La ley?, gritó el trabajador. ¡La sostenedora del privilegio! ¡La ley que es carga pesada para los de abajo, garantía de libertad y bienestar para los de arriba! Tú eres pobre, y sin embargo sostienes la ley que aplasta a los de tu clase. Tus padres, tus hermanos, tus parientes son pobres; los que se han

sublevado en X... son pobres que sufren lo mismo que tú, y tus padres, tus parientes, y tal vez alguno de los de tu familia figure entre los rebeldes.

—El soldado se encogió de hombros, escupió sobre el yerbajo que bordeaba el camino, lanzó una mirada de desprecio al trabajador y gritó altanero:

—La ley debe estar sobre todas las cosas! ¡Si mi padre la infringe, a mi padre mataré, porque así lo ordena la ley!

—Bueno, dijo el obrero: ¡marcha a asesinar la carne de tu carne y la sangre de tu sangre!

El trabajador y el soldado continuaron su marcha en direcciones opuestas: el primero a trabajar para hacer más rico al amo; el segundo a matar para asegurar al amo el tranquilo goce de «sus» riquezas.

X... era teatro de de una actividad, de una alegría, de un entusiasmo sin límites. Los tristes semblantes de la víspera habían desaparecido. Todos los habitantes estaban en la calle celebrando el día de la libertad.

Un anciano gritaba a la multitud de esta manera:

—Compañeros: ahora cada uno de nosotros es el amo de sí mismo; celebremos nuestra victoria; inventariemos todo lo que existe en la población y en sus alrededores, para saber con que elementos contamos en provisiones y útiles de trabajo, y en seguida, como hermanos, dediquémonos a trabajar para producir cosas útiles para todos y

Ne pudo concluir la frase. Se oyó el disparo de un arma de fuego, y el anciano, mortalmente herido, cayó para no levantarse más, con la cara vuelta hacia el suelo.

El soldado había matado a su padre..

RICARDO FLORES MAGON

¡SURGE!

Todo parece muerto, todo parece dormido en esta noche tenebrosa que parece eterna.

Todo parece abandonado al capricho del tiempo que todo lo envuelve en su curso inmutable hacia la Eternidad.

Sólo la Libertad magestuosa como una diosa de leyenda surge de las ruinas de lo que los hombres se han complacido en demoler para saciar su ardiente voluptuosidad de exterminio contra toda tiranía. Sólo ella se levanta y arrogante y sonriente nos saluda con su palpitante luz, que al destruir las tinieblas, descubre implacablemente, inexorablemente, el gran misterio que todo lo rodea y envuelve con su manto negro.

¡Surge!, oh, Libertad, oh, madre con soladora de las almas tristes. Surge y haz que nuestro cerebro entumecido y torpe se llene de vida. Surge y haz que la sangre de las venas corra. Surge y haz que nuestro corazón lata y anhele por tí, cada más por tí....

¡Surge!, oh, madre de los esclavos y quita las cadenas de sus cuerpos agobiados.....

¡Surge!, oh, madre de la vida y purifica el ambiente corrompido de la Tierra y haz que en ella sólo impere la luz.

La muerte abanza y todo lo destruye, todo lo extingue. Los seres y las cosas huyen aterrados al ver que se acerca, y nadie puede evitarla, nadie puede deshacerse de ella.

Sólo la Libertad, sólo la vida, y la luz del nuevo día comienza a anunciarnos su venida.

¿Cómo?

¿Qué no vemos las furiosas tempestades desatarse sobre las cabezas de los hombres? ¿Qué no vemos la sangre correr a torrentes por todas partes, destrozándose unos con otros? ¿Qué no vemos diariamente desatarse los horribles huracanes que destruyen con su fuerza enorme todo lo que encuentran a su paso, en pos de las tinieblas que pretenden invadir al mundo? ¿Qué no vemos a la humanidad rodar exánime al golpe del coloso formidable, que se llama la codicia?

¿Y qué no vemos ya los rayos justicieros caer sobre la tierra y alumbrar con su luz los lugares tenebrosos de lo desconocido?

Todo, todo es presagio de un cambio, de un cambio precursor de la Libertad y de la Vida.

De todos esos escombros se ven surgir las ideas nuevas. Allá a lo lejos se ve

SOVIET Y DICTADURA

Soviet y Dictadura, dos palabras cuya significación es enteramente opuesta.

La organización de los Soviets o Consejos Obreros, tiene un origen muy distinto a la famosa "Dictadura del Proletariado" con la cual se le ha querido confundir.

"Observando la revolución rusa, dice Rocker, se ha legado poco a poco a esta interpretación y se ha querido ver en una idea el necesario complemento de la otra. Pero la verdad es que tenemos que vernos aquí con dos formas diversas de organización cuya unión es imposible. La Dictadura es la contradicción directa de la organización soviética y si se pretende por la fuerza ligar las dos tendencias se obtendrá como resultado un producto híbrido de la especie de la comisariocracia bolcheviki (el gobierno de los comisarios) en la Rusia actual, que está concluyendo por ser la enterradora de la Revolución Rusa.

"La idea de "soviet" no admite dictadura alguna, debido a que se fundamenta en la voluntad de abajo, la energía creadora del pueblo; en cambio, en la dictadura, rige la violencia de arriba, la sumisión ciega al molde sin espíritu de un dictador. Las dos formas, una en frente de la otra, no pueden existir. En Rusia triunfó la dictadura; por consiguiente no hay soviets. Lo que existe es nada más que la nefasta caricatura de la idea soviética.

"La idea de "soviet" es, en su exacto significado, la idea misma de la revolución social y abarca todo lo que de propiamente constructivo existe en el socialismo. La idea de "dictadura" es de puro origen burgués y no tiene relación alguna con el socialismo. La idea de "soviet" no es nueva, de manera alguna, ni recién nos ha llegado de la Revolución Rusa. Comenzó a desarrollarse en el seno de la fracción más avanzada del movimiento obrero europeo, cuando la clase proletaria organizada se estaba preparando para sacudir todo el brillo artificial del radicalismo burgués que la cubría, para levantarse por cuenta propia. Esto aconteció en aquella lejana época en que la "Asociación Internacional de los Trabajadores" trató de unir por vez primera a los proletarios de todos los países en una gran unión con el propósito de abrir una brecha hacia la liberación del yugo del salario de esclavo.

Pero a medida que la Internacional iba madurando interiormente y crecía como organismo de lucha, las doctrinas de sus adinerados se purificaban con tanta mayor rapidez. La actividad práctica de la lucha cotidiana entre el capital y el trabajo condujo por sí misma a los obreros a una interpretación más profunda de los problemas

surgir la luz, se ve aparecer la aurora, que como un oasis en medio del desierto nos anuncia la salvación.

De este caos interminable, donde la maldad y la codicia lo invaden todo, se ve que surge orgullosa y radiante la Libertad que hace temblar a los tiranos, que asustan a las fieras encarnizadas y sanguinarias que se ocultan tras la zotana asquerosa del fraile, en forma de mansos corderitos que lloran como cocodrilo el mal de la humanidad.

En medio de este caos horrible, donde sólo el crimen y las traiciones dominan, se ve que surge lozana y libre la Libertad esperada. ¡Oh, ironía! y esa manada de cerdos clericales y de claudicadores estúpidos, también te cantan alabanzas hipócritas; pero a quienes ella arroja a puntapiés; porque la Libertad no quiere tener a su lado a castrados propagadores del onanismo que degenera y corrompe a la humanidad.

En medio de esta hecatombe terrestre donde los lobos ahullan al olor de la sangre y la codicia, tiembla espantada, libre gloriosa y triunfante la soñada Libertad.

DAVID PERCHES MENDOZA

sociales con el propósito de hallar medios para resolverlos.

Más tarde y después de un minucioso examen de las resoluciones del Congreso de Basilea, celebrado en el año de 1869, en donde se aprobó que "Los consejos de las organizaciones de oficios y de industria ocuparán el puesto de los actuales gobiernos. Estas representaciones concluirán de una vez por todas con los viejos sistemas políticos del pasado. "Se creyó entonces que la idea del "soviet" era la forma política más adecuada a una sociedad socialista. Pero como vieron los trabajadores que el Estado era únicamente el representante y el protector de las clases privilegiadas no aspiraron a la conquista del poder político en todas sus formas, ya que es sólo la expresión legal de la tiranía y de la explotación."

"Por este motivo, sigue diciendo Rocker, los trabajadores no buscaron jamás de imitar a la burguesía buscando un nuevo partido político y cooperando por tal método a la formación de una nueva casta de políticos profesionales, por el contrario, vieron la finalidad de sus luchas en la conquista de las fábricas, de las industrias y del suelo y comprendieron que esa finalidad era totalmente distinta a la que persiguen los políticos de la burguesía radical que gastan todas sus energías en el poder estatal. Comprendieron que con el monopolio de la riqueza caería también el monopolio del poder, que toda la vida social futura debía ser construida sobre bases completamente nuevas. Aceptando que la dominación del hombre por el hombre cumplió ya su época y que ahora corresponde estudiar la gran técnica de la dirección de las cosas, colocaron frente a la política autoritaria de los partidos, la política gremial del trabajo. La fracción progresiva de la Internacional entendía que la reorganización de la sociedad debía surgir del mundo industrial y del campo y que es allí donde debe colocarse el fundamento del socialismo. De ese convencimiento nació la idea de los consejos de obreros (soviets).

"Los socialistas libertarios de la Internacional vieron claramente que el socialismo no podía ser dictado por gobierno alguno, que debía desenvolverse orgánicamente desde abajo, del seno de las masas y que correspondía a los trabajadores mismos tomar la dirección de la producción y del consumo. Tal fue la idea que sostuvieron frente a la doctrina de los socialistas autoritarios y de los socialistas autoritarios parlamentarios.

"En el transcurso de las grandes persecuciones desencadenadas contra el movimiento obrero en los países latinos, que principiaron en Francia con la caída de la Comuna y se propagaron a España e Italia en los años siguientes, la idea de "soviet" sufrió contradicciones enormes ya que cada propaganda pública era perseguida, mientras que los trabajadores con sus grupos secretos tenían que concentrar todas sus fuerzas para combatir a la reacción y ayudar a sus víctimas. Pero tan pronto como mejoró un poco la situación y con la evolución del sindicalismo revolucionario se despertó a una nueva vida, sobre todo en la época de gran actividad de los socialistas franceses, entre 1900 y 1905, la idea de "soviet" llegó a adquirir una exacta y clara interpretación.

"Por aquel entonces en los círculos de los partidos obreros socialistas no se quiso saber nada de la idea de "soviet" y la gran mayoría de los que hoy figuran como sus más fervientes admiradores y partidarios, consideraban con todo desprecio a esta "utopía idealista."

"Los bolcheviki no constituyen una excepción a esta regla general. El hecho de que esa gente tenga hoy que rendir pleito homenaje a la idea de "soviet" de los socialistas libertarios, es la prueba más

LIBROS DE TEXAS

Es el título de un libro dedicado a un grupo de revolucionarios, de los primeros iniciadores de ese gran cataclismo social mexicano que causó el espanto y sembró el terror en el corazón del fraile, de gobernante y del burgués. Ese pequeño grupo de leones cautivos, es el resto de los que han podido sobrevivir al duro cautiverio al cual los ha sometido la burguesía americana.

La publicación de este libro tiene dos propósitos: es el primero, hacer luz en este tenebroso crimen con el fin de abrir una sistemática campaña en favor de la libertad de este pequeño grupo de héroes, precursores de la primera revolución mundial de carácter económico, iniciada por los esclavos mexicanos al grito de "Tierra y Libertad"; y el segundo, es el de reunir fondos con la venta de este libro, tanto para hacer más intensa y más efectiva esta campaña, como para ayudar a los mismos presos o a sus inocentes familiares que con la injusta prisión de los sentenciados sufren miseria y grandes tristezas por la crueldad de jueces venales y carceleros verdugos inmovibles ante los sufrimientos de sus víctimas, cuyo crimen no es otro que su intenso amor a la Libertad.

El libro consta de 52 páginas con dos fotografías de los presos: una de cuando fueron arrestados en Septiembre de 1913 y la otra, en donde se encuentran los últimos seis sobrevivientes de los que componían aquella falange de sinceros luchadores por la causa de la Libertad.

Pueden hacerse pedidos acompañando 20 cts. por cada ejemplar, a las siguientes direcciones:

Nicolás T. Bernal. Apartado Postal 1503, México, D. F.

G. Rubio, 3279 Hannah St., Oakland, California, E. U. A.

Librado Rivera. Apartado Postal No. 11, Cecilia, Tamps., México.

SUFRAGIO UNIVERSAL

Un águila habló así:--Desde el momento

que existe el sufragio universal, (to es justo que también el animal mande un representante al Parlamento, porque, a este paso, lógico es creer que nos lo den después que a la mujer.

Pero ¿a quién nombraremos diputado? ¿Cómo hallar una bestia independiente que con mayor acierto represente la clase animalésca del Estado, y exponga, en caso dado, su criterio sin lamerle los pies al Ministerio?

En mi opinión, sólo hay una alimaña digna de estar entre los ideales, y es la mosca que sabe sus ideales, porque vuela y escarba y se da maña. Y en cuestión de partidos y teorías, hay que pasar por muchas porquerías.

TRILUSSA.

Petición

He de agradecer a los amigos y compañeros que posean ejemplares de "Punto Rojo", el periódico editado por Praxedis G. Guerrero, me los faciliten.

Así mismo se estimará todo lo relacionado con el mismo Guerrero.

Comunicación al Apartado Postal No. 19, Cecilia, Tamps., México.

José C. Valadés

significativa de la época porque atravesamos y del nuevo derrotero que tomará el movimiento proletario. ¡La utopía resulta así más poderosa que la "ciencia"!

Queda explicado el verdadero significado de la palabra "soviet"; pero es de suponerse que bajo el régimen de la actual "dictadura del proletariado" en Rusia, aquel organismo obrero ha desaparecido por completo, en su lugar figuran individuos adictos y sumisos a la presente Dictadura.

E Arresto de Heron Proal

El día 20 del último diciembre en la tarde, fué arrestado Herón Proal en la ciudad de Veracruz durante una manifestación de protesta organizada por los inquilinos contra el asesinato de uno de sus compañeros, José Reyes, durante un encuentro entre "proalistas" y "anti-proalistas", entre partidarios de las doctrinas reformistas de Proal y gentes que se prestan a servir de instrumentos del gobierno y de la burguesía para contrarrestar aquella labor de los reformistas.

Nosotros no somos partidarios de las tácticas de Proal; no somos partidarios de las reformas, porque las reformas no son más que paliativos o calmantes que prolongan las enfermedades, pero no las curan. Nosotros vamos al fondo, somos partidarios del bisturí o de medicinas fuertes, que aunque parezcan dolorosas, arrancan de raíz todo lo que hay de podrido y malsano en el cuerpo social.

No creemos en reformas, porque a la larga las reformas se convierten en benefactoras de la misma burguesía que tratamos de destruir. Los inquilinos organizados se niegan a pagar las elevadísimas rentas impuestas por los propietarios, pero siempre reconocen el derecho que el propietario tiene de percibir una renta, cualquiera que ella sea. Nosotros no reconocemos nada de esto. No reconocemos el derecho de propiedad; negamos este principio como base fundamental, porque sabemos que el derecho de propiedad es el causante de todos los males que actualmente afligen a la humanidad. Creemos con Proudhon, que la propiedad está fundada en el robo.

Toda riqueza está fundada en la explotación del hombre por el hombre, en el robo del trabajo de un hombre a otro hombre o a un grupo de hombres.

En la reforma iniciada por Herón Proal en favor de los inquilinos de Veracruz, se nota el entusiasmo con que aquellas pobres gentes abrazan esa idea; le escuchan y le aclaman con frenesí; pero es la sed de justicia la que los impulsa a obrar así, se conforman con un pequeño beneficio aunque sea pasajero.

Sucedo en la huelga de inquilinos como ocurre en todas las demás huelgas por aumentos de salario o disminución en las horas de trabajo; después de una lucha tenaz y de haber sufrido privaciones infinitas durante semanas y meses, llegan los obreros a conseguir sólo una miseria de lo poco que pedían. Y sin embargo, esa pequeñez que conceden los burgueses viene de base para defraudar a los mismos obreros, aumentando los precios de los demás artículos de primera necesidad, de los cuales son también los burgueses únicos acaparadores, y así resulta que después de la disputa, son ellos los beneficiados.

El hecho de que esta lucha reformista de Proal esté causando inquietudes entre la burguesía, se debe a que la burguesía es avara por naturaleza, no da nada de lo que tiene a los pobres obreros que ella explota. Con el fusil en la mano y no con súplicas es cómo se le puede arrancar todo lo que ha robado a los pobres obreros abusando de su miseria.

Debido al último crimen cometido, no por los partidarios de Proal, sino por sus propios enemigos, se hizo una manifestación de protesta en contra de los que tomaron participación directa o indirecta en el asesinato de José Reyes, miembro del Sindicato de Inquilinos de Veracruz. Proal, a la vez que era uno de los manifestantes, fué también uno de los oradores que azotaban con su verbo a aquellos de los causantes del presente desbarajuste social; era lógico suponer que tenía que atacar a los ricos, y como no se puede atacar a la burguesía sin referirse al gobierno que le sirve de policía cuidador de sus intereses, descendió sin duda en su peroración hasta acusar al infalible Ejército, el vil instrumento del gobierno y apoyo for-

midable en que descansa el robo escandaloso del rico al esclavo del salario.

El hecho de que la huelga de inquilinos se extienda a otros lugares de la región mexicana, es cosa que ha alarmado no solo a la burguesía sino al mismo gobierno; y el gobierno del General Calles que está dando pruebas de ser más conservador y retrógrado que el gobierno de su antecesor, mandó arrestar de la manera más despótica y arbitraria a Herón Proal, con órdenes terminantes de que se le condujera inmediatamente a la ciudad de México, a donde fué llevado con una fuerte escolta, a pesar de las protestas del mismo gobierno local de Veracruz en contra de la arbitraria disposición del Presidente de México.

Para que los trabajadores de todas partes, no sólo de México sino del mundo entero, se den perfecta cuenta de lo que valen las promesas de todos los políticos, por radicales que ellos se muestren antes de subir al poder, publicamos en seguida algunos telegramas cambiados, para que se vea desde cuándo el actual Presidente acechaba el momento oportuno para acabar con la propaganda reformista de Proal.

No. 23. C. General. — Veracruz, Ver., 20 de diciembre. — C. Presidente de la República. — No. 4648. — Hónrome participar a usted que con motivo del entierro de uno de los miembros del Sindicato de Inquilinos, muerto en uno de los escándalos originados por esa agrupación, hoy organizóse por Proal, manifestación escandalosa que pasó por calles principales lanzando injurias contra el Gobierno y el Ejército, por lo que se procedió a su aprehensión de acuerdo con las superiores órdenes de usted, según mensaje S. P. A. 1962 de esa superioridad, girado el 17 del actual, mandándole desde luego a San Francisco de las Peñas, en donde al pasar el tren nocturno que por Interocéánico sale esta noche y con escolta será embarcado y conducido a la Jefatura de la Guarnición de esa capital, a disposición de usted. Muy respetuosamente. — El General de División J. O. M. J. A. Almazán.

No. 194 — Veracruz, Ver., 20 de diciembre de 1925. — C. Presidente de la República, General Plutarco Elías Calles. — Estos momentos cuatro de la tarde, fué aprehendido compañero Herón Proal, ignorando motivos y orden autoridad; suplicamos a usted dé garantías pues él no abriga causas para ello. Esperamos nos conteste pronto, pelagra su vida. — Por el Sindicato Revolucionario de Inquilinos, Taurino Caamaño.

"Dic. 22 1924. — Taurino Caamaño. Sindicato Revolucionario, Veracruz, Ver. — S. P. P. — 1391 — Suyo anterior. Herón Proal fué aprehendido y remitido a esta capital para que responda ante autoridades competentes de la labor injuriosa que ha estado haciendo contra el Ejército y Gobierno, y por otra parte, era necesario que Poder Público pusiera coto al desenfreno de este falso líder, que ha tenido en constante amago a la sociedad de ese puerto. — Afectuosamente. — Presidente de la República, P. Elías Calles."

Por los telegramas referidos y por la enorme suma de ocho mil pesos que se le exige a Proal como fianza caucional para obtener su libertad provisional a fin de atender los asuntos referentes a su defensa, se podrá comprender por todo esto cuales podrán ser los propósitos de mejoramiento que impulsan al gobierno en favor de los pobres explotados.

No se necesitó mucho tiempo sin que el nuevo gobierno diera a conocer a los trabajadores cuál va a ser su misión mientras dure en el poder, y cuáles los intereses que tiene que vigilar. El gobierno de México, como todo gobierno, tiene que estar del lado del poderoso, del rico, y del lado del que roba y asesina a los trabajadores.

Todavía más, en otro telegrama Calles dice que desde hace tres años estaba vigilando la labor de Proal. Es decir, desde mucho tiempo

¡CARNAVAL....!

Vino por fin la truculenta y anunciada fiesta de Carnaval. Los pasquines burgueses, se desgañotaron anunciando los paraísos del borlote de esta fiesta, en que muchos ríen con la amargura de la miseria en el corazón y otros, los organizadores, con la embriaguez de la indiferencia y el egoísmo.

Pero, para atenuar más la farsa, algunas instituciones de connotados "caballeros" y empingorotadas "damas", saltan los bolsillos del público, para crear, continuar y terminar "LA CASA DE REGENERACION DE LA MUJER." ¡Oh!, esta honorable aristocracia, se preocupa demasiado, su obra en pro de la humanidad, sobrepasa los límites de lo material, para llegar hasta lo divino. Hay que glorificar, enaltecer, adorar, sahumar, reverenciar y todo lo que termine en "ar", aquellos y aquellas que tanto se preocupan en dignificar, regenerar, honrar y todo lo que termina en "rar" a nuestras pobres mujeres.

Cierto que, el público es el que da los "morlacos", pero a todos ellos y ellas, les corresponde la implantación de la noble idea, tan noble que ya muchos de nosotros, que soñamos con el advenimiento de una sociedad mejor, estamos por sentirnos celosos, y con lágrimas en los ojos, pedir a los presidentes de los "clubs" sociales aristocráticos, nos permitan ir a sus juntas en calidad de oyentes, a recojer fervientes las nobles ideas, que paren sus cerebros privilegiados.

¡Oh, Manes de la Hidalguía! Rendid pleito homenaje a quien se divierte de gorra, escatima los bolsillos, prostituye a las mujeres y luego se llena de humanitarismo, instituyendo con dinero de quien robó y degeneró, una casa de "Regeneración."

Voy a ver si formo una sociedad, que en lugar de llamarse "Elite", se llame "quelite", que se encargue de fundar una casa de "Regeneración de Bufas", para que así tengan más propaganda los tóxicos envenenadores.

Por edificio no paramos, hacemos socio, o presidente del Club "Quelite", al dueño de la piquera "La Colorada". Que me dijo desde hoy.

ARLEQUIN.

po antes que subiera al Poder venía observando la "perniciosa" labor del "falso líder" en contra de la "sociedad veracruzana"; y todo el odio y rencor acumulados desde aquella fecha, serán más que suficiente, para hacer añicos a Proal, al hombre que "ha tenido en constante amago a la sociedad del puerto." Y por sociedad del puerto, entiéndase bien, Calles se refiere se refiere a la burguesía, no a la inmensa mayoría de masa hambrienta y desnuda que habita posilgas majasanas y merodea por las calles de la ciudad pidiendo una migaja de pan. La sociedad que defiende el nuevo Presidente electo es la de los propietarios, la sociedad de los que viven disfrutando de todo clase de placeres a costa de los sufridos productores de la riqueza social. A esa clase defienden y protegen todos los gobiernos de la Tierra. A la clase de los explotados sólo se les toma en cuenta cuando hay necesidad de de servirse de ella para carne de fábrica, de cárcel o bien como carne de cañón.

La pequeña burguesía veracruzana también está de plácemes; no pudo contener su regocijo y puso en seguida su mensaje de felicitación al Presidente por el hecho de haber arrestado a Proal; lo cual da más alas al gobierno para justificar su arbitrario proceder. La Federación Estatal en esta lucha contra los tiburones propietarios está desempeñando el peor papel, el de degenerados servidores del gobierno y del capital.

LIBRADO RIVERA

En el próximo número de "Sagitario" daremos a conocer a los trabajadores el Informe de las resoluciones aprobadas en el Primer Congreso Obrero de la Región Petrolera, en sus sesiones celebradas del 10. al 4 de Enero del presente año; en esta Villa.

SALVAJE ATROPELLO

Desde hace tiempo habían llegado a nuestro conocimiento algunas informaciones referentes a un escandaloso atropello cometido por las autoridades de Melchor Ocampo del Estado de México contra un grupo de trabajadores que forman allí mismo el Sindicato de Campesinos «Ricardo Flores Magón»; pero ha sido tan burdo el hecho que francamente dudábamos de su veracidad. He aquí en parte narrados los hechos como los describen testigos oculares de los criminales atropellos cometidos por las mismas autoridades impuestas al pueblo para cometer, amparados por el mando, toda clase de vejaciones y atropellos sobre honrados trabajadores.

El caso es como sigue: los trabajadores que integran el Sindicato de Campesinos «Ricardo Flores Magón», se reunieron en el salón del mismo Sindicato, con el sano propósito de preparar un festival para la celebración del 15 de Septiembre. Muy en paz se encontraban nuestros compañeros cuando repentinamente cayeron como gavilla de bandoleros seis soldados del Destacamento local mandados por dos de los esbirros que fungían como jefes. Después de los insultos acostumbrados, golpes y atropellos consiguientes fueron arrestados los que allí se encontraban, Felipe P. Cervantes, Pedro Viquez, Avelino Deigado, Cecilio Ayala, Guadalupe Pruneda, Joaquín Ayala, Fausto Pineda, Benito M. Rodríguez, Fermín Aguilar, Serafín Aguilar y Enrique Flores Magón, quien por cuestión de salud se encontraba en aquel lugar. Los esbirros en completo estado de ebriedad dispararon sus armas, golpearon e hirieron a algunos trabajadores allí presentes.

Durante las investigaciones ante el Juez Conciliador de la localidad, se han venido a conocer detalles espeluznantes del burdo plan fraguado por las mismas autoridades de Ocampo con el fin de acabar con aquel grupo de compañeros, cuyas ideas de redención humana causan espanto a los traficantes de la ignorancia del pobre pueblo.

El Juez Conciliador, decimos, ha venido a descubrir el siguiente detalle que pone de manifiesto todo el enjague de las malvadas autoridades de aquel lugar. El Subteniente José I. Alvarado, que no ha querido ensuciarse en el crimen, en su calidad de Jefe del Destacamento encargado de efectuar el arresto, declara, que el informe que se hace aparecer como presentado por él ante el Presidente Municipal, en que se acusa a los miembros del Sindicato de Campesinos «Ricardo Flores Magón» como fraguadores de un plan para asesinar a algunas de las personas más acomodadas de Ocampo, es enteramente falso, y que el parte que aparece como rendido por él, fué hechura del mismo Melchor Viquez hijo del Presidente Municipal, así como todas las órdenes de arresto fueron expedidas por el mismo individuo quien personalmente las escribió en máquina, y ordenó después al Subteniente Alvarado que tuviera en completa incomunicación a los presos, y que el Presidente Municipal supo de todo esto. Todavía más, agrega el Subteniente, que el parte que aparece como rendido por él complicando a los detenidos ante la Presidencia Municipal, no está firmado por él.

Ya los presos se encuentran actualmente en libertad caucional, teniendo la población por cárcel, es decir, que no podrán salir de allí; pero como las persecuciones contra ellos no cesan, nos dirigimos al Lic. Jesús Flores Magón, quien tiene a su cargo la defensa de los perseguidos compañeros, y en contestación nos dice en parte lo que sigue:

"Por su parte el Procurador General de la República, a petición de los amigos de Melchor Ocampo, ordenó a su Agente del Ministerio Público de Toluca que hiciera una averiguación. En esa se ha tropezado con muchas dificultades porque el Subteniente fué cambiado de localización y no se ha logrado encontrarlo. (Hay que fijarse bien en este detalle, de la pérdida del Subteniente. — El paréntesis es de la redacción.)

Signe diciendo al Lic. Flores Magón: "Lo que yo veo en resumen de este asunto, es que el atropello es tan burdo, que ninguna de las autoridades ha querido que se continúe su averiguación, a tal grado que el amparo que promovieron

estos señores tampoco se ha tramitado, lográndose solamente que se suspenda el acto reclamado por el Juez de Primera Instancia de Cuautitlán en auxilio de la justicia federal.

NUEVO ATROPELLO

El 21 del último Noviembre se efectuaba una pequeña fiesta y baile en la casa del obrero Mauro Rivero Segundo, en donde se encontraban entre otros invitados, los compañeros Esteban Pérez, Juan Torres Bata y los hermanos José F. Regino y Apolonio Rodríguez (siendo el primero de ellos uno de los de la orquesta), más otros dos chauffers venidos de la ciudad de México. Se encontraban todos ellos en pacífica conversación cuando repentinamente se vieron agredidos por tres soldados armados al mando de Melchor Viquez, el mismo hijo del Presidente Municipal. Después de golpeados y heridos fueron arrestados, puestos en libertad poco después, porque no había motivo para este nuevo ultraje. Terminan diciendo nuestros compañeros:

"Siendo frecuentes tales atropellos en este pueblo, la paciencia de los vecinos se agota, y al narrar los últimos acontecimientos os rogamos que los conservéis en la memoria, para que en el futuro, cuando nuestra paciencia se agote por completo ante las provocaciones y atropellos de que se nos hace objeto sepáis la causa de nuestros actos. . . . Creemos que ya es tiempo que se nos oiga si debemos cambiar el arado y los instrumentos del trabajo por la carabina vengadora y justiciera. Amamos la paz, pero no la paz odiosa del machete."

AGULJON.

ADMINISTRACION

ENTRADAS

Gilberto Almazán, \$ 2.90; Angel Mendoza, 4.50; Pablo Guillén, 2.50; Pablo Alfaro, 2.50; Emeterio de la O., 2.50; Anastacio Carreón, 2.50; José Mendoza, 2.50; Pedro Almazán, 2.50; Fidel C. Córdova, 1.00; P. Gudino, 2.50; Adolfo Carmona, 1.00; Agustín Rocha 1.00; Grupo Cultural "Vía Libre" de Cananea, 0.90; y colectado por el mismo Grupo, J. Bautista Leal, 25 c; Cesario Cardona, 25c; Ignacio Urias, 25c; Carlos Urias, 25 c; Alfredo Mendibel, 25c; José Mendibel, 25c; Espíritu Mendibel, 25c; Ismael González, 25c; Francisco Wilson, 25c; Baltazar Ortega, 25c; Juan Prado, F. 25c; Enrique Rodríguez, 25c; Chihuahua, Exiquio Carrasco, 3.00; Nieves A. Ortiz, 50c; colecta hecha por Ramón Hernández, en la U. O. "El Despertar del Esclavo", de Xicotencatl, 2.28; Los Angeles, Cal., Valeria Santana, 2.04; Francisco Vega, 12.70; Simón Ramírez, 7.40; Carpinteros y Similares, Mata Redonda, Ver., 2.50; de trabajos hechos en la imprenta, 75.00; de Yucaján, Prisciliano Y. González, 2.00; del Sindicato de Agricultores "Jacinto Canek", 2, 25; Valor de un giro de 3.00 cuyo nombre se nos extravió; S. Monreal de Los Angeles, 8.16; Genaro C. Aldaco, de Irapuato, 3.00; A. Zamora, Naranjos, Ver., 7.00

TOTAL.....\$ 162. 63.

SALIDAS

Déficit anterior, 13.89; Tipógrafo 35.96; Correo, 4.50; Apartado Postal, 9.00; Trabajos de Impresión, 7.75; papel 37 20; corte de papel 3.00; pago de luz; 5.40; pasajes, 3.75; renta de casa, 25.00; timbres para correspondencia, 50cts.; gastos menores, 1.60.

TOTAL.....\$ 147. 54.

RESUMEN

Suman las entradas....\$ 162. 63
Suman las salidas..... 147. 54
Superávit para el No. 9.. 15. 09

SAGITARIO

Semanario Sociológico

EDITOR Y ADMOR,

GRUPO HERMANOS ROJOS'

DIRECTOR,

Pedro Gudino.

OFICINAS

CALLES EJUTLA Y

FRANCISCO RIVAS

Toda correspondencia y envíos de dinero diríjanse a "Sagitario", Apartado No 11, Villa Cosilla, Tamps., México.

Suscripción voluntaria